

México perdió terreno en turismo: Sectur (El Financiero 19/02/13)

México perdió terreno en turismo: Sectur (El Financiero 19/02/13) Claudia Alcántara / enviada Martes, 19 de febrero de 2013 No se crece al mismo ritmo que competidores, admite Ruiz Massieu. El país podría salir del top ten de la OMC. Lo alcanzarían Hong Kong, Austria y Rusia. - MÉXICO CAE EN EL RANKING DE TURISMO CANCÚN, QR., 18 de febrero.- En materia turística, México ha perdido terreno frente a países competidores, por lo que el gobierno federal buscará en este sexenio recuperar posiciones en el ranking internacional, principalmente en términos de derrama económica, dijo la titular de la Secretaría de Turismo (Sectur), Claudia Ruiz Massieu Salinas. De acuerdo con cifras preliminares, México podría descender del lugar número 10 al 13 de la clasificación internacional de llegadas de turistas internacionales de la Organización Mundial de Turismo (OMT), con base en los resultados del año 2012. En captación de divisas, el país conservaría la posición 23. Ruiz Massieu manifestó que el turismo es uno de los sectores más competidos: las economías emergentes aumentaron su participación del mercado mundial turístico de 30 por ciento en 1980 a 47 por ciento en 2011; y se espera que hacia 2030 lleguen a 57 por ciento. Resaltó, sin embargo, que en este bloque de economías emergentes con actividad turística boyante, no aparece México. La industria en nuestro país en la última década, dijo, ha mantenido los mismos niveles; recordó que la industria sufrió una acentuada caída en 2009 por la crisis económica y de salud, que compensaron en los últimos años acciones de los tres órdenes de gobierno y la iniciativa privada. Añadió que el sector nacional se ha mantenido estable, pero no ha podido crecer al mismo ritmo que otros países con economías similares, las cuales "nos han rebasado". Detalló que mientras México elevó 54 por ciento su entrada de divisas por turismo de 2000 a 2012, Australia lo hizo en 243 por ciento -aunque recibe mucho menos turistas-; Malasia creció 313 por ciento, Turquía 204 por ciento, Austria 110, Hong Kong 449, Japón 380, y Rusia 339 por ciento. Ejemplificó que Hong Kong elevó sus ingresos de diez mil 300 millones de dólares en 2005 a 32 mil 400 millones en 2012; Austria tuvo ingresos adicionales en ese periodo de tres mil 500 millones de dólares, y en contraste México obtuvo mil millones de dólares adicionales. "No es suficiente hacerlo bien, sino que es indispensable hacerlo mejor que nuestros competidores, ahí es donde tenemos que esforzarnos, en los ingresos de divisas", refirió. Al participar en el XI Foro Nacional de Turismo que se celebra en esta ciudad, la funcionaria indicó que en los últimos años la política se ha enfocado en generar volumen, "y ahora queremos enfocarnos en generar mayor derrama". Recalcó que se necesita reactivar el sector y es prioritario intervenir de forma estratégica para devolver el impulso mexicano en la carrera internacional. Consideró que se aprovechará la posición estratégica de estar cerca de Estados Unidos, principal país emisor de turistas en el mundo. No definió la meta de la actual administración. Caída libre Por separado, el director de la Escuela de Turismo de la Universidad Anáhuac del Norte, Francisco Madrid, aseguró que con base en datos preliminares, los países que desplazarían a México del top ten turístico en 2012 serían Hong Kong, con 23.8 millones de llegadas de turistas internacionales; Austria con 24.1 millones y quizá Rusia, con 23.1 millones de arribos, con base en los resultados del Banco de México (Banxico) para el año 2012. Resaltó que Rusia no ha cerrado sus cifras de 2012, pero en los primeros tres trimestres de ese año traía un crecimiento de 13.1 por ciento en llegadas, sobre una base de 22 millones de llegadas de turistas. De mantener esa tendencia, ese país superaría a México. Expuso que México debería tener un crecimiento de 30 por ciento anual, muy por arriba del actual. En entrevista, el exsubsecretario de la Sectur y exmiembro de la OMT indicó que esto es resultado de políticas poco efectivas de gobiernos anteriores, lo que arrojó que en los últimos seis años "crecimos menos del uno por ciento, cuando otros países repuntaron tres o cuatro veces más de lo que obtuvo nuestro país". Calificó de positiva la política nacional turística del gobierno federal, pero dijo que habrá que esperar la agenda de trabajo que les permitiría ejecutar los cuatro ejes que se plantean y las metas del Plan Sectorial.